

**CONSEIL D'ECOLE**  
**18 MARS 2021**  
**(en visioconférence)**

**PRESENTS :**

Parents d'élèves élus :

Mme ALBERT Céline ; Mme BOAILLON Mélanie ; Mme CAMPAGNA Céline ; M. FOUQUERAY Mathieu ; M. GAUDRE Ludovic ; Mme JOINT Natacha ; M. LHUISSIER Yoann.

Mairies :

M. GOYER et M. PLANCHAIS : municipalité de Oisseau-Le-Petit

M. EVETTE : municipalité de Bérus

M. VIEILLEPEAU : maire de Béthon

M. FRIMONT : maire de Fyé

M. BOURGEOIS : adjoint au maire de Chérisay

Mme LELIEVRE : présidente du SIVOS.

Enseignants :

Oisseau-Le-Petit : Mme Lebrun : Directrice du RPI Rosay Nord, (50 % CE1), Mme Bodier (TPS-PS-GS), Mme Pujol (CP), Mme Boclet (MS), Mme Maucuit (50% CE1) et M. Villain (GS).

Fyé : Mme Gouny (CE2-CM1) ; Mme Guibert (TPS-PS-MS), Mme Leroy (CM1-CM2), Mme Vigneron (CE2), M. Lépine (CM2).

Excusés :

Inspection de l'Education Nationale : M. Charles MAHOUIIN, maire de CHERISAY : M. LATACZ, représentants de parents : Mme MAREAU, M. CHAPRON, Mme TOUCHARD, Mme MARAIS Aurélie et M. CHARPENTIER.

Au préalable M. Frimont déplore que l'éducation nationale interdise toute réunion de plus de six personnes alors que dans le même temps d'autres réunions officielles continuent de se tenir à trente, voire cinquante personnes, avec l'autorisation de la préfecture. Des problèmes de connexion ont été rencontrés pour quelques participants par ailleurs.

**La situation sanitaire :**

Les mesures sanitaires ont relativement peu évolué depuis le précédent conseil.

- **En maternelle** : les enfants ne doivent pas respecter de distanciation à l'extérieur ni à l'intérieur des bâtiments. Les adultes ont l'obligation de porter un masque. Le lavage des mains est fait à l'arrivée en classe, après être allé aux toilettes, avant les récréations et le repas et après la classe. Les récréations sont réalisées de manière à ce que les différentes classes ne soient pas brassées.
- **En élémentaire** : les mêmes règles s'appliquent concernant le brassage et le lavage des mains. La distanciation n'est pas obligatoire en extérieur mais à faire appliquer au maximum en intérieur. Les enfants doivent porter un masque à partir du CP.

Concernant les repas, à Oisseau-Le-Petit deux services sont en place et à Fyé la cantine est organisée dans deux salles pour garantir les distances et éviter un brassage.

La désinfection complète des locaux est réalisée le soir, le midi les surfaces fréquemment touchées sont également désinfectées.

Les modifications concernent les types de masques : le personnel et les élèves à partir du CP doivent porter un masque chirurgical ou en tissu de catégorie 1, nous remercions par ailleurs le SIVOS qui a acheté 10 masques jetables par enfant à destination des familles. Une aération des classes est faite toutes les heures.

**Effectifs et répartitions des élèves dans les classes :**

	TPS-PS-GS	MS	GS	CP	CE1	TPS-PS-MS	CE2	CE2-CM1	CM1-CM2	CM2
<b>TPS</b>	1					2				
<b>PS</b>	15					11				
<b>MS</b>		17				9				
<b>GS</b>	6	1	24							
<b>CP</b>				24						
<b>CE1</b>					25					
<b>CE2</b>							23	12		
<b>CM1</b>								10	11	
<b>CM2</b>									12	24
Total par classe	22	18	24	24	25	22	23	22	23	24

Total par site	Oisseau-Le-Petit : 113	Fyé : 114
Total RPI	227	

**Inscriptions pour la rentrée 2021** : Les inscriptions pour la rentrée sont ouvertes pour les nouveaux élèves. Pour s'inscrire, il faut contacter la directrice par téléphone sur le site de l'école de Oisseau-Le-Petit. Les futurs petite section pourront bénéficier d'une demi-journée ou d'une fin d'après-midi de découverte en juin, les familles seront recontactées pour donner les dernières modalités en fonction du contexte sanitaire.

**Carte scolaire et effectifs 2021** : En février dernier, l'inspection académique a annoncé une mesure de fermeture de classe sur le RPI de Oisseau-Le-Petit et Fyé. Les élus et parents d'élèves expriment leur mécontentement concernant la fermeture annoncée d'une classe. En effet, malgré le contexte sanitaire actuel, et les incertitudes concernant la situation à la rentrée de septembre, des motifs budgétaires sont invoqués pour fermer des classes. Des effectifs un peu moins chargés seraient pourtant favorables à la prévention face à la Covid. Les élus précisent qu'ils sont fermement opposés à cette fermeture et rappellent qu'en mars 2020 il avait été annoncé qu'aucune fermeture de classe en zone rurale n'aurait lieu à la rentrée 2020 sans l'accord des municipalités, la secrétaire d'Etat auprès du ministre de l'éducation nationale a annoncé qu'il en serait de même pour la rentrée 2021. Ils soulignent que la Direction Académique des Services de l'Education Nationale n'est vraisemblablement pas en accord sur ce point. M. Frimont déplore par ailleurs que Monsieur l'Inspecteur de l'Education Nationale ne soit pas présent ce soir. Les collectivités expliquent avoir pris contact avec l'association des maires de la Sarthe, le député de secteur et l'inspection pour contester cette mesure. Les représentants de parents d'élèves effectuent plusieurs actions pour contester également.

Pour l'instant, nous avons 211 élèves de prévus à la rentrée prochaine (106 à Fyé et 105 à Oisseau-Le-Petit), si une fermeture advenait, cela ferait 9 classes avec en moyenne 23 à 24 élèves par classe, contre 23 en moyenne cette année.

Effectifs estimés à la rentrée 2021 sur le RPI :

PS	MS	GS	CP	CE1	CE2	CM1	CM2	Total
25 estimés	25	26	30	24	25	35	21	211

**Réponse de la direction académique pour la double direction** : Comme nous l'avons annoncé lors du précédent conseil d'école, un courrier a été envoyé à l'Inspection Académique du département pour demander la mise en place de deux directions (une à Oisseau-Le-Petit et une à Fyé), avec l'accord des membres du conseil. L'inspectrice académique a répondu défavorablement à cette demande à ce stade. Les collectivités ont pris contact avec le député de secteur pour contester ce refus.

#### **Projet d'école :**

L'équipe enseignante a refait le projet d'école pour la période 2020-2024.

Après l'analyse du précédent projet d'école et des résultats des évaluations nationales, les points d'appui de notre RPI sont l'augmentation de la coopération dans les classes, la compréhension de texte, une autonomie dans le tri et la notion de recyclage. Les points plus fragiles concernent les difficultés à combler les lacunes langagières, à contrer les préjugés sociétaux (égalité-fille-garçon), la coopération entre les classes. Dans les disciplines fondamentales, la grammaire, résolution de problèmes et grandeurs et mesures ainsi que la lecture à haute voix sont aussi des points à travailler.

Nous avons donc choisi deux priorités pour le projet d'école 2020-2024 :

- Assurer la maîtrise des fondamentaux : utilisation d'outils coordonnés sur l'école pour travailler la lecture orale et le vocabulaire. En mathématiques, une réflexion va être menée pour construire des outils communs de méthodes et programmations. Cette priorité est doublement choisie, car c'est aussi la priorité du collège de secteur, qui est imposée dans le projet d'école.
- Développer des compétences citoyennes et culturelles et l'ouverture à l'international : Augmenter les possibilités de rencontres avec les arts à l'école (temps fort artistique, visite de lieux culturels, école et cinéma, musique à l'école, faire venir des artistes...).

#### **Projets pédagogiques pour l'année 2020-2021**

- **Musique** : l'intervenante de musique, Jeanne Boëlle, a animé des séances en CP et CE1 sur le thème de la nature de septembre à février le mercredi matin. Depuis février elle assure des séances avec les classes de CE2, CE2-CM1, CM1-CM2 et CM2 à Fyé le mercredi matin également.
- **Festival du livre** : Cette vente de livres permet d'enrichir les bibliothèques des écoles. Compte-tenu de la situation sanitaire, il n'y aura pas d'achats de livre en direct mais uniquement par bons de commandes ou par internet pour éviter de faire entrer les parents dans les écoles. Les élèves peuvent néanmoins consulter les livres proposés sur place. L'action se déroule sur deux semaines : du 14/12 au 18/12 à Fyé et du 19/04 au 23/04 à Oisseau-Le-Petit. Les bénéfices pour Fyé ont été de 111,57€.

- **Bibliothèque à Oisseau-Le-Petit** : Avec l'aide de Jennifer Lhuissier, qui est en contrat aidé avec le SIVOS, nous avons aménagé une bibliothèque dans l'ancien atelier de l'école du haut. La mairie a fourni du mobilier et a permis d'optimiser les placards pour l'installation des livres. Nous remercions également le SIVOS pour l'acquisition d'un logiciel d'enregistrement des livres. La salle où ils étaient précédemment stockés est devenue une salle de réunions à part entière pour travailler en équipe et accueillir les différents interlocuteurs.
- **ENS (Espace Naturel Sensible)** : la classe de CE1 de Mme Lebrun bénéficiera de deux demi-journées d'intervention autour de la faune et la flore puis d'une sortie à Saint Léonard des Bois avec l'animateur de l'ENS en relation avec le Département. La classe de CE2 de Mme Vigneron aura également deux interventions en classe autour de la valorisation d'un carré potager et de l'élaboration d'un hôtel à insectes, une sortie sera faite Coteau des Vignes à Fresnay-sur-Sarthe. Ces interventions auront lieu aux mois de mai et juin prochains.

### **Sécurité :**

Le PPMS risques majeurs a été réalisé le 7 janvier dernier. Il s'agit d'un exercice pour se mettre à l'abri en cas de risque extérieur (tempête, accident industriel...). Les élèves ont bien réagi sur les deux sites. Le signal d'alerte (sifflet) n'a pas été entendu et les malles PPMS contenant le nécessaire en cas de confinement pour se mettre à l'abri d'éléments extérieurs n'étaient à ce moment pas complètes. Depuis, le SIVOS a acquis des cornes de brume qui serviront de nouveau signal et la plupart des éléments nécessaires aux malles, nous les en remercions. Un prochain exercice incendie est prévu en avril.

### **Etat des comptes / coopérative scolaire :**

#### **Oisseau-Le-Petit :**

Solde au 1er septembre 2020 : 1260,38€.

	recettes	dépenses	
Photos scolaires	2465	1810.90	<i>Bénéfice : 654.10</i>
Virement TrésorP. SIVOS	500		
Achat de petits matériels		291.42	
Achats fichiers et albums à rembourser partiellement	380	491.05	
Cotisation OCCE		279.21	
	3345	2872.58	
Report année précédente 2019/2020	1260.38		
	4605.38	2872.58	Total sur le compte au 15/03/2021 : 1732.8 €

### **Fyé :**

Erratum : Solde au 17/10/2020 : pas 1472,95 € mais 4170,26€ comme annoncé lors du premier conseil d'école.

Au 17/10	4170,26
Cotisations + assurances	-270,13
Divers (achat cahier comptabilité)	-6,2
Achat classe	-41,63
Photos	822,6
500€ Sivos	500
200€ des lutins (sortie de l'an dernier)	200
Fromages classe de neige (dépôt espèces de l'an dernier)	87,6
Total	5462,5

Nous remercions les parents pour le tri des objets à recycler (bâtons de colle, tube dentifrice ...) qu'ils ont apportés l'année dernière et qui nous ont permis de gagner 60.90€.

## **SIVOS :**

Le SIVOS a prévu 7400€ de budget fournitures pour les écoles sur l'année 2021.

## **Sondage pour TAP et vote 4 jours et 4 jours et demi :**

Bilan du sondage par le SIVOS : un bilan complet a été diffusé à l'ensemble des parents. Il en ressort le souhait de conserver les TAP gratuits, les avis sont partagés sur le fonctionnement mais il n'est pas possible d'en attendre davantage compte tenu du contexte sanitaire. Il est difficile de préciser davantage dans les conditions de la visioconférence. Il sera plus facile de répondre à d'éventuelles questions lors du vote, en présentiel, sur le choix de quatre jours ou quatre jours et demi.

La majorité de l'équipe enseignante est favorable aux 4 jours et demi : 7 pour 4 jours et demi, et 3 pour 4 jours.

Pour les 4 jours et demi, les collègues expliquent qu'une matinée de plus en classe est un temps de travail avec une meilleure concentration. Par ailleurs, avec 4 jours, les après-midis plus longs ne seraient pas aussi bénéfiques sur le plan des apprentissages qu'une matinée.

Pour les 4 jours, il s'agit d'une part de raisons de convenances personnelles et d'autre part de questionnements à propos de la fatigabilité des élèves en venant 5 jours d'affilée. Ils mettent aussi en avant la question des horaires du mercredi matin à Oisseau qui sont courts (2h30 sur place) et parfois l'après-midi trop court aussi. Enfin, l'équipe enseignante en entier explique que si les collectivités éprouvent des difficultés financières importantes dans le cadre de l'application d'une semaine à 4 jours et demi, elle est prête à accepter de changer pour les 4 jours afin que les communes ne soient pas dans une impasse.

Pour respecter le vote à bulletin secret et pallier les aléas techniques, le vote est décalé en présentiel et en extérieur pour respecter les mesures sanitaires. Il a eu lieu le vendredi 26 mars à 18h00 à l'école de Oisseau.

Avant de voter, la mairie de Fyé rappelle sa préférence pour la semaine de 4 jours. Le SIVOS souhaite que les rythmes qui seront votés le soient pour une durée de 3 ans, correspondant au PEDT. Si le maintien des rythmes actuels de 4,5 jours est voté, il est conditionné au maintien de l'aide financière de l'état. D'autre part, il a été demandé un aménagement des transports pour s'adapter à l'évolution des horaires de classe, en attente de réponse à l'heure actuelle.

## **Résultats du vote des rythmes scolaires :**

<b>Nombre de bulletins</b>	<b>4 jours et demi</b>	<b>4 jours</b>	<b>Blancs</b>	<b>Nuls</b>
<b>27</b>	<b>14</b>	<b>10</b>	<b>2</b>	<b>1</b>

Le rythme de 4 jours et demi est donc maintenu pour les 3 ans à venir.

Une table ronde sera organisée par le SIVOS en mai pour l'organisation des TAP.

## **Investissements et travaux :**

Le SIVOS a acheté un réfrigérateur pour l'école du haut de Oisseau-Le-Petit, permettant d'utiliser des poches de glace lorsqu'un enfant se blesse, nous les en remercions. Le réfrigérateur de la cantine ne pouvant être utilisé pour entreposer autre chose que de l'alimentaire et n'est d'ailleurs pas accessible sur tout le temps scolaire.

Nous remercions également les communes pour leur réactivité lors des épisodes de verglas et de neige en février pour assurer la sécurité des écoles.

## **Questions des parents d'élèves :**

Les représentants de parents d'élèves ont énoncé quelques questions concernant les points suivants :

- Pourquoi les remplacements sont-ils moins nombreux le mercredi ? Après avoir sollicité l'inspecteur de circonscription, cela serait dû au fait qu'il y a davantage de remplaçants rattachés à des écoles à 4 jours, ne travaillant donc pas le mercredi.
- Où en sont les travaux de la cour de Fyé ? L'aménagement du bac à sable et des jeux est prévu pour les vacances d'été.

## **Dates des prochains conseils d'école**

Jeudi 17/06 à Oisseau-Le-Petit à 18h30.